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令和２年 佐賀県西部広域環境組合議会 定例会（第２回） 

令和２年１０月２０日（火） 

午後２時５０分 開会  

１ 議員着席 
 

２ 開会･開議 

 
日程第１        議席の指定 

 

日程第２        会議録署名議員の指名 

 

日程第３        会期の決定 

 

日程第４        議案の一括上程（管理者の提案事項に関する説明） 

 

日程第５ 議案第５号 令和元年度佐賀県西部広域環境組合一般会計決算認定について 

 

日程第６ 議案第６号 令和２年度佐賀県西部広域環境組合一般会計補正予算（第１号）について 

 

 

 

午後２時５０分 開会 

 

○議長（松尾初秋議員） 

 ただ今の出席議員は２０名であります。定足数に達しておりますので、ただいまから本日招集されま

した、令和２年佐賀県西部広域環境組合議会第２回定例会を開会いたします。 

なお、開会前に取材の申し入れがあっており、これを許可しておりますのでご了承ください。 

議事の進行上、伊万里市議会選出 松永 孝三議員には、「仮議席」を指定いたします。仮議席は、た

だ今ご着席の議席を指定いたします。 

本日の議事日程は、お手元に配布のとおりであります。 

 

〇議長 

日程第１、議席の指定を行います。 

議員の交代があっております。今回交代された議員は、伊万里市議会選出 松永 議員です。交代議

員の議席番号は、前任議員の番号とすることが会議規則に定められておりますので、議席番号は、ただ

今ご着席の 3 番といたします。 

慣例により、新たに議員となられた、松永議員に一言ご挨拶をいただきたいと思います。 

 

○松永議員 

  伊万里市議会環境建設委員長を仰せつかっております、松永孝三です。よろしくお願いします。 



○議長 

 どうもありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

〇議長 

日程第２、会議録署名議員の指名を行います。会議録署名議員は、 

議席番号５番   松尾 陽輔 議員、 

議席番号２０番  片渕 栄二郎 議員 

の両名を指名いたします。 

 

〇議長 

日程第３、会期の決定を議題といたします。 

お諮りいたします。本定例会の会期は、本日１０月２０日の１日間としたいと思います。これにご異

議ございませんでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

ご異議ないと認めます。よって、会期は本日１日間とすることを決定いたしました。 

 

〇議長 

日程第４、議案の一括上程を行います。 

本日上程の議案は２件でございます。朗読については省略いたします。ご了解願います。 

なお、上程されている議案については、一括して提案理由の説明を求めます。 

〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

それでは管理者。 

○管理者（深浦弘信） 

本日ここに令和２年佐賀県西部広域環境組合議会第２回定例会を招集し、当面する諸案件につきまし

てご審議をお願いするにあたり、その提案理由並びに概要をご説明申し上げます。 

議案第５号「令和元年度佐賀県西部広域環境組合一般会計決算認定について」は、地方自治法の規定

により一般会計決算の議会承認をお願いするものであります。 

令和元年度一般会計においては、歳入総額が２５億７，７２９万３，１２２円、歳出総額が２４億２，

１０２万９６３円で、歳入歳出差し引いて１億５，６２７万２，１５９円の黒字決算となっております。 

なお、決算内容の詳細につきましては、「歳入歳出決算書」「主要な施策の成果に関する説明書」及び

「歳入歳出決算審査意見書」を併せて提出しておりますので、私からの説明は省略させていただきます。 

次に、議案第６号「令和２年度佐賀県西部広域環境組合一般会計補正予算（第１号）について」は、

歳入歳出それぞれ１，１５８万５千円を追加いたしまして、歳入歳出の総額を、２４億３，６２１万３

千円とするものであります。 



また、物価変動等による改定に伴い、令和３年度からの一般廃棄物処理施設長期包括運営事業に係る

債務負担行為について、今議会において上程いたしておりますので、合わせてご審議をお願い申し上げ

ます。 

以上、今回提案いたしました議案の提案理由並びに概要をご説明申し上げましたが、よろしくご審議

くださいますようお願い申し上げます。 

 

○議長 

 日程第５、議案第５号「令和元年度佐賀県西部広域環境組合一般会計決算認定について」の補足

説明を求めます。事務局長。 

○事務局長 

 議案第５号「令和元年度佐賀県西部広域環境組合一般会計決算認定について」ご説明申し上げます。

資料は、別冊の「令和元年度 佐賀県西部広域環境組合一般会計歳入歳出決算書」をご覧ください。 

 決算書の１ページ、２ページをご覧ください。令和元年度の決算額は、歳入総額２５億７，７２９万

３，１２２円、歳出総額２４億２，１０２万９６３円でございます。 

 ３ページになります。歳入歳出差引額は、１億５，６２７万２，１５９円となります。 

 それでは、歳入の主なものについて、ご説明いたします。４ページ、５ページをご覧ください。分担

金及び負担金については、２１億１，４１５万５，０６０円となっており、各構成市町の負担金につい

ては、通常の負担金、交付税措置額負担金、災害ごみ負担金と分けて、５ページの備考欄に記載してお

ります。 

 使用料及び手数料では、手数料が１億６，３６３万３，２４０円となっております。これは、センタ

ーへごみを直接搬入された場合の処理手数料です。 

 ６ページ、７ページをご覧ください。繰越金は１億５，７８１万５，３０２円、平成３０年度決算剰

余金です。 

 ８ページ、９ページをご覧ください。雑入につきましては、総額１億４，１５０万６５６円となって

おります。主なものは売電収益受入金が１億３，０３８万５，０３１円、有価物売却代金が１，００７

万８９６円となっています。 

 続いて歳出の主なものについて、ご説明いたします。総務費でございます。１２ページ、１３ページ

をご覧ください。１９節 負担金補助及び交付金として、人件費負担金等に２，７７７万３，７９１円

を支出しております。 

 続いて事業費でございます。これは主にセンターの運営に関する費用でございます。１４ページ、１

５ページをご覧ください。１３節 委託料として総額１３億５，６７８万９，２０１円を支出しており

ます。主なものとして、一般廃棄物処理施設長期包括運営事業業務 １２億４，４３３万１，０７２円、

特別管理一般廃棄物等運搬処分業務 これは飛灰を有田町の最終処分場に委託する費用で１億５５万１，

１４９円などです。 



 １５節 工事請負費は、８月の災害により崩れました法面の復旧工事として １０３万２，９００円

また、場内の舗装補修工事として、１２８万５，９００円を支出しております。 

 １９節 負担金、補助及び交付金として３，１０１万７，２６１円を支出しております。 

 地域振興対策費では、９千万円、事業を行っていただく伊万里市へ支払っております。 

 続いて公債費でございます。１６ページ、１７ページをご覧ください。公債費では、元金８億５，５

９８万１，９０４円、利子３，５２４万９，７９０円を支出しております。 

 実質収支に関する調書の１８ページをご覧ください。歳入歳出差引１億５，６２７万２千円につきま

して、令和２年度の補正予算の財源として、また、市町負担額を減額することとしております。 

 財産に関する調書の２１ページをご覧ください。４の基金ですが、財政調整基金及び施設整備基金の

年度末現在高は、財政調整基金１，１１８万５，２６３円、施設整備基金３億７，０４８万３，３７４

円となっております。 

 以上で補足説明を終わります。よろしくご審議をお願いいたします。 

 

〇議長 

これより質疑を求めます。質疑ございませんか。 

 

○１２番（辻議員） 

 雑入の中でスラグ・メタルについて、売り上げではなくその後の状況についてお尋ねしたい。溶

融処理で飛灰・スラグ・メタルが発生するということは承知している。そのうちスラグの在庫はあ

るのか。 

 

○事務局長 

 在庫はない。すべて取引の中で処分している。 

 

○１２番（辻議員） 

 スラグは建設資材に使うということだったが、実際販売されている先は何に利用されているのか。 

 

○事務局長 

 ゴルフ場の目土や建設資材のブロックなどに使われている。 

 

〇議長 

 他に質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

質疑はないので質疑を終わります。 



これより討論を求めます。討論はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

討論はないので討論を終わります。 

採決を行います。本案を原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第５号は原案のとおり認定されました。 

 

○議長 

 日程第６、議案第６号「令和２年度佐賀県西部広域環境組合一般会計補正予算（第１号）につい

て」の補足説明を求めます。事務局長。 

 

○事務局長 

議案第６号「令和２年度佐賀県西部広域環境組合一般会計補正予算（第１号）について」ご説明

申し上げます。 

別冊の令和２年度一般会計補正予算（第１号）の補正予算書１ページをご覧ください。 

今回の補正額は、予算の総額に歳入歳出それぞれ１，１５８万５千円を追加し、補正後の総額を

２４億３，６２１万３千円とするものです。 

また、物価変動等による改定に伴い、令和３年度からの「一般廃棄物処理施設長期包括運営事業」

に関しまして、３ページになりますが、「第２表 債務負担行為補正」のとおり、２億７，３３３万

３千円を限度額として債務負担行為の追加をお願いするものです。 

それでは歳入の説明をいたします。７ページをご覧ください。市町にお願いしている負担金です

が、令和元年度の決算に伴う精算、また、今回の補正に伴う減額、及びこれに伴う負担金調整を行

いまして、１億４，９２８万５千円を減額するものです。市町毎の明細につきましては８ページの

とおりです。 

９ページ、１０ページをご覧ください。繰入金については、用地買収に伴う弁護士委任業務の財

源として施設整備基金から１００万円を繰り入れるものです。 

１１ページ、１２ページをご覧ください。繰越金として令和元年度一般会計決算剰余金を受け入

れ、１億５，６２７万１千円を増額補正しております。 

１３ページをご覧ください。雑入でございますが、３５９万９千円の増額補正をしております。

内訳といたしまして、１４ページになります。売電収益受入金の収入増を見込み、８４４万１千円

の増額補正を行っております。また、有価物売却代金については、各種単価の下落により４８４万

２千円の減額補正をしております。 



それでは、歳出の説明をいたします。１５ページ、１６ページご覧ください。総務費でございま

す。７節 報償費は、ポスター標語コンクールを実施予定でしたが、コロナ感染症の影響で小中学

校の夏休みが短縮されるなどで実施を見送ったため１３万円を減額補正しております。 

１７ページ、１８ページをご覧ください。事業費でございます。１節 報酬（会計年度任用職員）

については、用地買収未了地にかかる用地交渉のため、時間外勤務手当相当額として１０万円の増

額補正をしております。 

続いて、１２節 委託料については、総額２６１万５千円を増額補正しております。内訳といた

しまして、一般廃棄物処理施設長期包括運営事業については、労務単価の改定により固定費として

１，５７４万９千円の増額、コークス及びＡ重油単価の下落による変動費として、２，１４２万７

千円の減額、合わせまして５６７万８千円の減額補正をしております。 

次に特別管理一般廃棄物等運搬処分業務については、飛灰量の増加により７２９万３千円の増額

補正をしております。 

また、用地買収に伴う弁護士委任業務として１００万円の増額補正をしております。 

２４節 積立金では、令和元年度繰越金の一部である９００万円を施設整備基金に積み立てるも

のです。 

１９ページ、２０ページには、「補正予算給与明細書」を掲載しております。 

２１ページ、２２ページには、「債務負担行為に関する調書」を掲載しております。 

以上で補足説明を終わります。よろしくご審議をお願いいたします。 

 

〇議長 

これより質疑を求めます。質疑ございませんか。 

 

○１８番（西原議員） 

１８ページ 用地買収に伴う弁護士委任業務とありますが、全員協議会では１４筆が未だ用地買

収できていないということでしたが、現在までの経過と弁護士まで雇うようなこじれた案件なのか。 

 

○事務局長 

 （残っている用地は）ほとんどが道路の法面のあたりが用地で、当時も司法書士などに相談して

いたようだが困難な案件が残っている。ただ、昨年度から少し動きがあり、工業団地を開発してい

る、伊万里市土地開発公社が交渉している地権者と重なっている案件があり、一緒に処理すること

になった。残っている用地の地権者には９パターンがあり、複数の地権者がおられたり、地権者は

一人でも相続登記がなされていなかったりと。組合に行政書士の資格を持つ会計年度任用職員がお

られるため、すべてを見てもらい、対応策を考えていただいた。地縁団体で取得してもらい、その

後交渉する案件、相続者がいないが現地に管理者がおられましたので、時効取得してもらう案件な



ど、弁護士にお願いしないと処理できない用地もある。目途は早くつけたいが、裁判等もあるので

早ければ今年度中、遅くとも来年度にはご報告ができるようにしたい。 

 

○１８番（西原議員） 

了解しました。 

 

〇議長 

 他に質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

質疑はないので質疑を終わります。 

これより討論を求めます。討論はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

討論はないので討論を終わります。 

採決を行います。本案を原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〇議長 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第６号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長 

 以上で本議会に提出されました議案の審議、討論、採決など、すべての日程が終了いたしました。 

 お諮りいたします。ただ今までに議決されました各議案について、条項、字句、数字その他の整理を

要するものについては、その整理を議長に一任していただきたいと思います。これにご異議ございませ

んか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 ご異議なしと認めます。 

 よって、条項、字句、数字その他の整理を要するものについては、議長に一任していただくことに決

定いたしました。     

これをもちまして、令和２年佐賀県西部広域環境組合議会第２回定例会を閉会いたします。 

どうもお疲れ様でございました。 

 

午後３時２０分 閉会 
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